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Ortsbeirat Zippendorf 
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 16.10.18 im Wirtshaus „Zur Eiche“ 
 
 
Teilnehmer:  
Ortsbeiräte: Dorin Müthel-Brenncke, Kalle Figas, Peter J. Harke, Christian Schneider, Uwe 

Friedriszik 
Vertreter:  Thilo Kreimer 
Gäste:  Herr Dr. Schikora, Geschäftsführer Zoo Schwerin 
 Frau Hebert, NDR 

Herr Schulz als Vertreter vom Behindertenbeirat 
 
 
und 9 interessierte Bürgerinnen und Bürger Zippendorfs. 
 
 
1. Das Protokoll der vergangenen Sitzung ist ohne Änderungen verabschiedet worden.  
 
 
2. Zoo Schwerin 
 

Herr Dr. Schikora berichtet über die aktuelle Situation im Zoo Schwerin. In der letzten 
Saison kamen ca. 130.000 zahlende Besucher und ca. 70.000 Schüler zu einem Besuch 
in den Zoo. Durchschnittlich 50 Mitarbeiter sorgen für den Betrieb des Zoos. Es gibt zur 
Zeit zahlreiche Infrastrukturmaßnahmen (neue Wege, Planung Löwenanlage, 
Flamingohaus), welche mit Hilfe von Fördermitteln umgesetzt werden können. Trotz des 
heißen Sommers waren die Besucherzahlen in den letzten Monaten sehr gut. 
 
Auf Nachfrage wurde kritisch über die von der Politik geforderte Wiedereinführung der 
Familienjahreskarte diskutiert. Der administrative Aufwand sei sehr hoch und 
betriebswirtschaftlich rechne sich die Karte nicht. Generell ist das Geld für den laufenden 
Betrieb knapp, weshalb auch ein höherer Zuschuss durch die Kommune gefordert wird. 
 
Der gesperrte Gehweg zwischen Osdorfer See und Zooeingang ist ein Ärgernis für viele, 
wird aber noch einige Zeit bestehen bleiben. Die Reparatur dieses Abschnittes ist auf 
Grund des sumpfigen Untergrundes mit hohen Kosten verbunden, welche der Zoo als 
Grundstücksbesitzer aus verständlichen Gründen nicht aufbringen kann. Hier wird 
intensiv mit der Stadt nach einer wirtschaftlich vertretbaren Lösung gesucht. 
 
 

 
3. Haushaltssatzung der Landeshauptstadt Schwerin für den Doppelhaushalt 
 2019/2020  
 

Uwe Friedriszik stellte auszugsweise die Vorlage zur Haushaltssatzung 2019/2020 vor. 
Wesentlicher Aspekt ist die wieder ansteigende Neuverschuldung. Durch die steigenden 
an die Kommune übertragenden Aufgaben ist es notwendig, weitere Stellen in der 
Verwaltung zu schaffen. Auch die Ausgaben für Soziales steigen weiter, die Investitionen 
insbesondere in Schulen sind sehr hoch. Das Einwerben von Fördermittel durch die 
Verwaltung hat sehr gut funktioniert. 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage einstimmig zur Kenntnis. Es wäre wünschenswert, 
wenn für den Zoo mit seinen sehr guten Besucherzahlen die notwendigen Gelder im 
Haushalt bereitgestellt werden. 
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4. Straßenreinigung in Schwerin, Vorlage 1492/2018 
 

Inhalt des Antrags ist die Belastung der Bürger durch die im letzten Jahr geänderte 
Straßenreinigungssatzung. Nach Versendung der Gebührenbescheide gab es vielerorts 
Beschwerden über die Höhe der Forderungen, insbesondere bei Bürgern die erstmals 
eine Straßenreinigungsgebühr bezahlen sollten. Der Antrag der Unabhängigen Bürger 
fordert eine Änderung der Satzung mit dem Ziel, die Bürger wieder zu entlasten. 
 
Es bleibt anzumerken, dass der Bürger nicht für die Reinigung seiner Straße bezahlt, 
sondern anteilig für die Sauberkeit der Straßen in ganz Schwerin. Die Änderung der 
Satzung hatte zum Ziel, die Kosten auf mehrere Schultern zu verteilen. Es ist sicherlich 
schwierig, hierbei immer gerecht zu bleiben.   
 
Derr Ortsbeirat nimmt den Antrag einstimmig zur Kenntnis. 
 

 
5. Sonstiges 
 
. 

- An der Crivitzer Chaussee werden hinter den Posthäusern die ehemaligen 
Gartengrundstücke beräumt. Es wird kritisiert, dass den Anwohnern die 
Baumaßnahme nicht angekündigt wurde, dass es keinerlei Information über etwaige 
Baupläne gibt und auch die verkehrstechnische Erschließung völlig unklar ist. 

 
Die Verwaltung erklärte auf Nachfrage dazu, dass die Bauvoranfrage positiv 
beschieden wurde und auch der Abriss der Gartenhäuser rechtens ist. Ein privater 
Investor hat keine Informationspflicht gegenüber den Anwohnern. Solange er sich an 
den Bebauungsplan oder die Ortsüblichkeit hält, muss er die Baumaßnahme 
gegenüber der Verwaltung nur anzeigen.  
 
Der Ortsbeirat wird um Akteneinsicht bitten. 

 
 

- Der diesjährige Jahresausklang mit Glühwein, Bratwurst und Lampionumzug ist für 
den 12.12. vor dem Strandpavillion geplant. Ein Flyer soll die Bewohner informieren. 

 
 

- Der Termin für das nächste Zippendorfer Sommerfest ist der 15. Juni 2019. Wir 
suchen noch nach einem Kulturbeitrag!! 

  
 

 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 13. November um 19 Uhr statt. 
 
23.10.18 Friedriszik 
 


